

Schweden: Kleingartenverein Dalkarlsleden, Skellefteå

Schaffung eines Arboretums, ein einzigartiges Projekt in Nordschweden

Der Kleingartenverein Dalkarlsleden hat drei große Grasflächen auf seinem gepachteten Land. Die Flächen wurden früher mehrmals im Jahr wie Rasen gemäht und vor einigen Jahren schlug ein Mitglied vor, auf einer der Rasenflächen (5000 m²) einen besseren Lebensraum für Insekten und Vögel zu schaffen.

Schließlich beschlossen sie, auf dieser Wiese ein Arboretum anzulegen. Ein Gartenarchitekt erstellte einen Plan und schlug geeignete Bäume und Sträucher vor. Da wir uns im Norden Schwedens befinden, müssen die Bäume und Sträucher die dortigen Winter überstehen.

Um das Projekt zu finanzieren, beantragten sie außerdem ein Darlehen in Höhe von 10.000 Euro aus dem "Darlehensfonds" des Kleingartenverbands, aus dem die Mitgliedsvereine Darlehen zur Finanzierung von Investitionen für das Gemeinwohl des Vereins beantragen können, wie z. B. Lagerhütten, Versammlungshaus, Sanitäranlagen, Zäune usw., und erhielten dieses Darlehen im Jahr 2020.



Bienenhotel im Arboretum

Im Jahr 2021 wurde von den Mitgliedern das Arboretum mit insgesamt 34 Bäumen und 16 Sträuchern in 30 verschiedenen Sorten gepflanzt. Alles wurde am 28. August, dem Tag des Kleingartens (wie vom schwedischen Kleingartenverband proklamiert), eingeweiht. Ulrica Otterling, die Generalsekretärin, war anwesend und half beim Pflanzen des letzten Baumes. Dies war auch ein wunderbarer Abschluss des 100-jährigen Jubiläums des schwedischen Verbandes und der damit verbundenen Baumpflanzaktion des Verbandes.

Einen Baum zu pflanzen ist das Beste, was man in seinem Garten tun kann, um die Artenvielfalt zu fördern.

Die beiden anderen Rasenflächen wurden in Wiesen umgewandelt, was ebenfalls der Artenvielfalt zugutekommt.

Der Kleingartenverein Dalkarlsleden hat die Ehrenurkunde für innovative Projekte von der Fédération Internationale des Jardins Familiaux erhalten.



Mehrere Kleingärtner öffneten ihre Gärten am 28. August.



Einen Baum zu pflanzen ist das Beste, was man in seinem Garten tun kann, um die Artenvielfalt zu fördern.